
平成２６年度さぬき市児童館運営委員会 会議要旨（要約） 

１ 日 時 平成２７年３月２０日（火）  １３：００～１５：００ 

２ 場 所 辛立文化センター 集会室 

３ 出席者［委 員］藤井美栄子 菊咲照子 三井重彰 谷訓昌 吉田ひとみ 廣瀬幸子  

藤井可郭 金岡エミ子 山口圭美 池田洋子 白井磯江 

（１２／１４名） 

     ［事務局］山本孝広 安冨眞司 木村晃祉 井口裕子 永滝郁代  

松本真弓 廣瀬恵美子 白井揚子 大森由美 

     ［傍 聴］ 0名 

４ 議 題 （1）平成２６年度決算見込み及び平成２７年度予算報告について 

      （2）平成２６年度事業実績見込み及び平成２７年度事業計画について 

      （3）その他 

５ 会議の内容は次のとおりである。 

発言者 意見概要 

（事務局） 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

ただいまより、平成２６年度さぬき市児童館運営委員会を開催いたしま

す。 

委員の皆様におかれましては、お忙しい中、当委員会にご出席いただき、

誠にありがとうございます。 

初めに、本日の運営委員会の委員の出席状況を報告いたします。 

委員１４名中、１１名（後に１名途中入室）の出席をいただいておりま

す。さぬき市児童館規則第７条第２項の規定により、半数以上の委員の方々

に出席をいただいておりますので、当委員会が成立いたしましたことをご

報告いたします。 

なお当委員会につきましては、「附属機関等の委員の構成及び会議の公開

に関する指針」に基づき、市のホームページ上で会議予定を公開し、傍聴

については、定員５名で当日受付を行いましたところ、傍聴希望者はあり

ませんでした。また、当会議の結果については、市ホームページ上で公開

する予定です。 

 

人事異動等により、今回から新たにご参加いただいております委員の方

もいらっしゃいますので、改めて事務局の自己紹介をいたしたいと思いま

す。 

 

 （席次順に自己紹介（職名・氏名）） 

 

今回、新たにご参加いただいております委員の方々につきましては、資

料の中に委嘱状を入れておりますのでご確認をお願いします。 

 



 

 

 

（部長） 

 

（事務局） 

 

 

 

 

（委員長） 

 

（事務局） 

 

 

 

 

 

 

 

 

（委員長） 

 

（事務局） 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

（委員長） 

 

それでは、会議に先立ち、山本健康福祉部長より、開会のご挨拶を申し

上げます。 

 

（部長あいさつ） 

 

運営委員長につきましては、長谷川前少年育成センター所長にお願いし

ておりましたが、その後任でおられる三井所長に引き続き委員長をお願い

いたします。それでは、三井委員長に一言ごあいさつをいただければと存

じます。 

 

（委員長あいさつ） 

 

ありがとうございました。 

 

これより会議に入るわけでございますが、運営委員会の会議につきまし

ては、さぬき市児童館規則第７条第３項の規定により、委員長が会議の議

長となり議事を整理することと規定されています。 

それでは、議長を三井委員長にお願いいたしまして、議事に入っていた

だきたいと存じます。 

よろしくお願いします。 

 

それでは、会議を進めてまいります。 

 

 お手元にお配りしております「委員会次第」に従いまして、進めてまい

ります。 

 最初に、４ 議事の（1）平成２６年度決算見込み及び平成２７年度予算

報告について 及び（2）平成２６年度事業実績見込み及び平成２７年度事

業計画についてを、事務局より一括して説明をお願いします。 

 

（事務局より説明（資料１～４ページ）） 

 

 続きまして、平成２６年度事業実績及び平成２７年度事業計画につきま

しては、各児童館の先生の方からご説明をいたしたいと思います。 

 

（各児童館より説明（資料３～２２ページ）） 

 

 それでは、平成２６年度決算見込み及び平成２７年度予算報告について

と、平成２６年度事業実績及び平成 27年度事業計画について、各児童館の



 

 

 

（委員） 

 

（事務局） 

 

 

（委員） 

 

（事務局） 

 

 

（委員） 

 

 

（事務局） 

 

 

（委員） 

 

（事務局） 

 

 

 

（委員長） 

 

（委員） 

 

 

 

（委員） 

 

（事務局） 

 

 

 

（委員） 

先生と事務局から予算などについて説明があった内容について、なにかご

質問等はございますでしょうか。 

 

志度地区に児童館は無いのか 

 

大串児童館があったが、H26.6.30 に廃止としている。今は無い状態であ

る。 

 

志度地区に児童館を設置する要望などは出ていないか。 

 

設定してほしいという話はあるが、新規に設置は難しい。志度放課後児

童クラブの午前開放を実施している。 

 

来年度予算の支出で各児童館にばらつきがあるが、原因は人件費のよう

だが、各児童館に何人配置しているのか。 

 

各児童館に児童厚生員を 1 名配置しているが、長尾児童館のみ正規職員

でそれ以外は嘱託職員としているため、給与額の面で差が出ている。 

 

志度小学校の空き教室を利用していると聞いているが。 

 

児童クラブにおいて来年度から 4 年生に拡充するため、児童数の増加に

対応するため、志度小学校から教室を 1 室借りることとしている。また、

さぬき北小も同様に図工室を放課後に使用することとしている。 

 

児童クラブの位置について説明をお願いする。 

 

児童館でそれぞれ児童クラブを実施しているほか、志度小敷地内の専用

施設で志度放課後児童クラブを、同じくさぬき北小敷地内の施設で鴨庄放

課後児童クラブを実施している。 

 

小学校の一時使用について、教育委員会との協議は出来ているか。 

 

学校及び教育委員会と協議の上、一時使用している。 

6年生までの拡充を予定しており、教育委員会と連携を取って話を進めて

いく。 

 

なぜ児童クラブは、教育委員会が所管しないのか。 



 

（事務局） 

 

（委員長） 

 

（委員） 

 

 

 

（委員長） 

 

 

（事務局） 

 

（委員） 

 

 

（事務局） 

 

 

 

（委員） 

 

 

（事務局） 

 

 

（委員長） 

 

（事務局） 

 

 

 

（委員長） 

 

 

（委員） 

 

 

厚生労働省と文部科学省で所管が分かれている。 

 

谷委員（学校教育課長）に教育委員会側の認識を伺いたい。 

 

教室の一時使用については、児童クラブから相談があり、管理やセキュ

リティなどの施設面において協議して、施設の利用について協力している。

今後の余裕教室の活用については、協議の上で協力していきたい。 

 

寒川の実績の中の特異クレーマー対策セミナーの内容について教えてほ

しい。 

 

（セミナーの内容について説明。）（寒川町） 

 

自由来館者は寒川が多いようだが、何時から何時まで受け入れているの

か。自由に来て自由に帰っているのか。 

 

行事に参加する児童をカウントしているので多い。自由来館で遊びに来

る児童もいるが、平日は 17時、土曜は 12時まで受け入れしている。（寒川

町） 

 

 家庭を離れ児童館に遊びに行っていることとなるが、おもちゃの中への

持ち込みはできるのか。 

 

基本的には持ち込まないようにして、児童館の中のもので遊ばせている。

パソコンを置いていたが、あまり遊ばなくなった。（寒川町） 

 

他の児童館はどうですか。 

 

ゲームやおもちゃの持ち込みは禁止にしている。（大川町） 

持ち込んだおもちゃを紛失したり壊したりするトラブルは多いので、持

ち込まないよう指示している。（子育て支援課） 

 

そういったトラブルがあるので、他の児童施設でも基本的にはおもちゃ

の持ち込みは禁止にしているところが多い。 

 

おもちゃの扱いはわかりました。家庭を離れ自由来館で児童館に来る子

供の思いを尊重してください。 



 

（委員） 

 

 

（事務局） 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

（委員長） 

 

 

（事務局） 

 

 

 

 

 

（委員長） 

 

 

 

 

各児童館の先生に楽しかったことやつらかったことなど、児童館の仕事

に対する思いを教えてほしい。 

 

イベントを開催してもなかなか児童が集まらなかったのに苦労したが、

自由来館にいつも来てくれる子がいて、その子を軸にイベントの参加者が

増えた。（津田町東部） 

 

宿題や読書などで学校では学べない規則正しい生活習慣を指導してき

た。指導してきた努力もあり、喧嘩などのトラブルも、後まで引きずらず

その場で解決できるようになった。（大川町） 

 

けんかなどのトラブルで、すぐに謝ることができない子が増えたのが気

になる。保育所、幼稚園、児童館が同じ場所にあるので、児童や保護者と

の付き合いが長く、連携が十分に取れている。施設もすばらしいし、今の

仕事に満足している。（寒川町） 

 

施設が狭いため、施設内での児童クラブと自由来館の線引きが難しい。

来年は児童クラブが 2 つに分かれるため、改善されると思う。保護者との

信頼関係を築けるのが励みとなっている。（長尾） 

 

保育所に勤務していた時に受け持っていた子どもが大きくなって再会し

たときがうれしかった。干支のおきものの作成を毎年やっているが、続け

てほしいとの要望を聞いたときに、継続することの大事さを感じた。（造田） 

 

ほかに質問等ございませんか、無ければ次に、議題（3）その他について、

事務局より説明をお願いします。 

 

（事務局より、大串児童館の廃止及び大川町児童館の移転について説明） 

 ※大串児童館については、平成２６年６月３０日に廃止した旨を報告。 

 ※大川町児童館については、平成２７年４月１日より新施設に移転す

ることについて、施設の内容を説明。 

 （資料２３～２７ページ） 

 

 ありがとうございました。 

これまでのことで、なにかご質問等はございますか？ 

 

 他にご質問がなければ、本日の議事はここで終了させていただき、事務



 

 

 

 

 

（事務局） 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

局に進行をお返しします。皆様のご協力により、議事が無事におわりまし

たことを、ここに感謝いたします。 

 

三井委員長、ありがとうございました。 

 

その他、何かお気づきの点などご質問はございませんでしょうか。 

 

委員の皆様の貴重なご意見を踏まえ、平成２７年度につきましても、各

児童館をより充実したものにしていきたいと考えておりますので、よろし

くお願いします。 

 

 児童館運営委員会の任期は当該規則により２年間でございまして、今

年度で任期が終了となります。来年度につきましては、まずは公募を実施

し、委員の構成を見直したいと考えております。 

 

各団体の代表者が決定する６月頃に改めて委員の選出をお願いする予定

としておりますので、ご協力のほどよろしくお願いします。また、来年度

に代表者等の変更がある団体におかれましては、その旨を引継ぎのほどよ

ろしくお願いします。 

 

なお、次回の運営委員会につきましては、年一回の開催として翌年度末

に開催を予定しております。何かご意見や議題に載せたいことなどがござ

いましたら、事務局までご連絡をお願いします。 

 

 それでは以上をもちまして、平成２６年度さぬき市児童館運営委員会

を閉会させていただきます。本日は、ありがとうございました。 

 

（会議終了） 

 


